



Neuenstadt



Ligerz



Twann-Tüscherz



Medienmitteilung

Veröffentlicht am 24. August 2017

Der Ligerztunnel bringt die Bahn in den Berg. Die Gemeinden wollen die historische Chance nutzen!

Ab Ende 2025 verkehren die Züge zwischen Schafis und Twann durch den neuen Ligerztunnel. Damit wird das heutige Bahntrasse nicht mehr benötigt und für andere Nutzungen frei. Die Gemeinden Neuenstadt, Ligerz und Twann-Tüscherz haben gemeinsam mit den SBB und dem Verein seeland.biel/bienne einen Richtplan ausgearbeitet. Dieser zeigt, wie das Bahntrasse künftig genutzt und gestaltet werden soll.

Der Rückbau der Bahnlinie auf einer Strecke von über 2 Kilometern zwischen Schafis und Twann bietet eine grosse Chance für die Lebensqualität und für die Landschaft. Die Gemeinden Neuenstadt, Ligerz und Twann-Tüscherz wollen diese Chance nutzen. Mit dem «Richtplan Nachnutzung SBB-Trasse» legen sie gemeinsam Ziele und Grundsätze für die künftige Nutzung des Bahntrassees fest und koordinieren die Umsetzung.

Das freiwerdende Bahntrasse soll hauptsächlich für folgende Zwecke genutzt werden:

- Reparatur der Eingriffe in die Landschaft von nationaler Bedeutung
- Wiederherstellung der Verbindungen zwischen Dörfern und See
- Schaffung neuer Grünräume, Plätze, Fuss- und Velowege
- Ersatzflächen für Reben, die für die Portale des Ligerztunnels benötigt werden.

Der Richtplan wurde in enger Zusammenarbeit mit den SBB erarbeitet und ist mit dem Vorprojekt für den Ligerztunnel abgestimmt. Eine Begleitgruppe mit Vertreterinnen und Vertretern der Gemeinden, der Region, des Kantons sowie verschiedener Interessenverbände wurde an zwei Workshops einbezogen. Die Arbeiten wurden von der Konferenz Linkes Bielerseeufer des Vereins seeland.biel/bienne initiiert und koordiniert.

Start der öffentlichen Mitwirkung

Vom 7. September bis 27. Oktober 2017 findet die öffentliche Mitwirkung statt. Die Bevölkerung und alle interessierten Kreise sind eingeladen, sich zum Entwurf des Richtplans zu äussern und Anregungen und Anliegen einzubringen.

Die Unterlagen können ab dem 7. September 2017 auf den Gemeindeverwaltungen von Neuenstadt, Ligerz und Twann-Tüscherz eingesehen werden. Sie sind ausserdem auf den Webseiten der drei Gemeinden sowie auf www.seeland-biel-bienne.ch aufgeschaltet.

Informationsveranstaltungen

Der «Richtplan Nachnutzung SBB-Trasse» und das Vorprojekt für den SBB-Ligerztunnel werden an vier öffentlichen Informationsveranstaltungen vorgestellt. Im Anschluss kann eine Ausstellung mit Modellen und Plänen besichtigt werden, und die Verantwortlichen stehen für Fragen und Auskünfte zur Verfügung.

Dienstag, 5. September 2017:

17.00 Uhr: Neuenstadt, Ecole des Collonges (französisch)

20.00 Uhr: Ligerz, Aarbergerhus (deutsch)

Mittwoch, 6. September 2017:

17.00 Uhr: Ligerz, Aarbergerhus (deutsch)

20.00 Uhr: Neuenstadt, Ecole des Collonges (französisch)

Die Vertreterinnen und Vertreter der Medien sind herzlich zur Teilnahme eingeladen.

Für weitere Informationen stehen Ihnen zur Verfügung:

Roland Matti, Gemeindepräsident Neuenstadt

Tel. 079 314 20 32 / roland.matti@neuveville.ch

Markus Widmer, Gemeindepräsident Ligerz

Tel. 079 647 11 72 / markus.widmer@ligerz.ch

Margrit Bohnenblust, Gemeindepräsidentin Twann-Tüscherz

Tel. 079 343 23 66 / bohnenblustmargrit@hotmail.com

André König, IC Infraconsult (Projektleiter Richtplan Nachnutzung SBB-Trasse)

Tel. 031 359 24 28 / andre.koenig@infraconsult.ch

Philippe Cornaz, SBB (Projektleiter Ligerztunnel)

Tel. 079 223 04 43 / philippe.cornaz@sbb.ch

Thomas Berz, Geschäftsleiter Verein seeland.biel/bienne

Tel. 031 388 60 65 / info@seeland-biel-bienne.ch